

2e CULTE DOMINICAL DU 10 DÉCEMBRE 2023

C'EST L'ÉTERNEL QUI EST DIEU !

2 Rois 18 : 20-40

Théophile LUKANGA

Élie était un puissant serviteur établi par Dieu, pendant une période de crise. C'était une période très compliquée où la parole de Dieu était étouffée, l'autel d'adoration de Dieu était transformé à celui de Baal.

C'est le cas pour nous aujourd'hui car plusieurs ont abandonné la foi (Matthieu 24).

Sorti de nulle part, il devint par après un prophète puissant de l'Éternel. Sa contrée (Thischbet) était plongée dans l'obscurité, là où régnait la puissance de ténèbres.

Élie connut la perturbation dans son ministère. Fuyant la menace de Jézabel d'une part, confiné dans un torrent et nourri par le corbeau de l'autre, toutes ces tactiques étaient sous la supervision du Seigneur, un plan de préparation en amont pour affronter Achab en aval.

En ce temps de crise, Achab et sa femme étaient des sponsors des faux prophètes pour anéantir la vraie adoration.

Deux points seront développés dans ce message : rétablir l'autel, et le feu tomba.

1. Rétablir l'autel

Rétablir l'autel était la grande mission qu'avait Élie.

Il eut 3 actes avant qu'Élie ne rétablisse cet autel :

- la concertation

Quand Élie sortit du torrent, Dieu lui dit : va, présente-toi devant Achab (1 Rois 18 : 1).

Lorsqu'Élie se présenta devant Achab, ce dernier fut troublé.

De même, nous enfants de Dieu, porteurs de la lumière, devons faire trembler les sorciers de nos familles, entreprises ou d'un quelconque lieu puisque nous appartenons à un Dieu vrai et puissant.

À la vue d'Élie, Achab trembla et lui dit : c'est toi qui trouble mon territoire ? (1 Rois 18 : 17).

À son apparition, Élie lança un défi au roi Achab celui de se retrouver tous au mont Carmel.

En réalité, après que Jézabel ait exécuté tous les prophètes de l'Éternel, Élie était physiquement seul contre tous les prophètes de Baal ; mais spirituellement, il n'était pas seul. Il était avec son Dieu.

C'était la même parole que Dieu donna à Gédéon lorsque ce dernier regarda son état et la source de sa famille : "va avec cette force que tu as" (Juges 6 : 14).

Un enfant de Dieu doit être audacieux car il ne sera jamais seul dans ses combats.

Achab qui était roi avec toute sa dignité, obéit à l'ordre que lui donna Élie. C'est l'onction de Dieu sur Élie qui lui donna autorité sur Achab (esprit impur).

À cause de cette onction, Élie leur donna des principes qu'ils respectèrent à la lettre.

L'onction de Dieu rend audacieux.

Après l'échec des prophètes de Baal, Élie convoqua une réunion avec le peuple (1 Rois 18 : 30).

Le prophète est le représentant et porte-parole de Dieu pour le peuple.

En s'approchant du peuple, c'était le conseil de Dieu, la pensée de Dieu qui s'approcha du peuple.

Parlons-nous de Jésus-Christ là où nous sommes ?

À ce moment, Élie amena les enfants d'Israël à une prise de conscience de leur état ; un état malade dû au manque d'adoration de Dieu.

Pour vivre une bénédiction ou une quelconque délivrance dans notre vie, il nous faut une prise de conscience.

Lorsqu'une personne s'éloigne de la volonté de Dieu, il faut l'approcher et l'intéresser de revenir à la bergerie de Jésus-Christ.

- Le peuple invité à s'approcher du prophète.

Les serviteurs de Baal, les imposteurs, les apostats et les faux prophètes ont suffisamment occupés le devant de la scène car ils ont échoué.

La Bible dit : le Fils de l'homme est apparu pour détruire les œuvres du diable (1 Jean 3 : 8).

Le pouvoir et l'onction de Baal ne pouvaient pas avoir leur exécution à cause de la présence d'Élie.

Et un vrai enfant de Dieu, rempli du Saint-Esprit, a le pouvoir de contrecarrer les œuvres du diable dans son environnement. Levons-nous dans la prière et nous ferons taire toute bouche qui parle mal de nous.

Le peuple s'était approché du prophète et non le contraire.

C'est à nous de nous approcher de Jésus-Christ.

Les prophètes de Baal s'approchèrent au premier rang au point de se bousculer, juste pour voir ce qu'allait faire Élie, oubliant autrefois qu'ils avaient reçu des honneurs.

Tout ça pour nous dire que la gloire venant du diable est éphémère. Alors pourquoi la chercher ?

Il y a une meilleure vie qui nous attend au ciel dont les prémices sont déjà déguster ici sur terre.

Préservez notre intérieur car ce n'est pas l'apanage extérieur qui donne à l'homme sa valeur mais son fond.

Le peuple va voir et va être le témoin de la restauration de l'autel de Dieu de façon étrange.

- Élie va rétablir l'autel de Dieu

Parlant de l'autel, on comprend un point de contact entre le ciel et la terre ; c'est là que s'établit la communication de Dieu et les hommes.

Rétablir l'autel revient à restaurer le contact avec Dieu qui a conclu l'alliance avec les hommes à travers Jésus-Christ.

L'autel de Dieu est la place du culte dans nos vies, c'est le cœur de l'homme de pouvoir arranger avec Dieu.

Rendons-nous le culte à Dieu ?

Remettre l'adoration de l'Éternel revient à restaurer son autel ; et si cet autel est rétabli, la pluie reviendra.

Élie rétablit en premier l'autel de l'Éternel qui était détruit au cours de cette période d'idolâtrie dans le pays d'Israël car la Bible dit : tu n'auras pas d'autres dieux devant ma face (Exode 20 : 3).

Un rétablissement ou une réparation est indispensable avant d'espérer recevoir une bénédiction de la part de Dieu.

Si nous voulons vivre l'abondance dans nos vies, commençons par rétablir l'autel de Dieu, réparer la place de son adoration.

Avant d'atteindre l'ouverture des écluses des cieux, l'envoi de la pluie de bienfaisance qui mettrait fin aux années de malheur, de détresse et de mort et vouloir la

bénédictio puissante de Dieu ; réclamer un réveil sans remettre en question, sans rétablir ce qui a été renversé, sans réparer ce qui a été démoli, c'est nourrir une illusion pernicieuse, c'est faire preuve d'aveuglement spirituel.

Quoiqu'il en soit, Élie ne bâtit pas un autel mais rétablit l'autel qui existait déjà en Israël.

Élie n'a pas innové, mais il a réformé.

Dans ce temps de crise spirituelle grave et d'apostasie, l'église n'a pas besoin d'hommes avec une nouvelle théologie, des nouvelles méthodes, prédications et idées mais des réformateurs afin que le peuple de Dieu revienne à l'ancienne Évangile et à toutes les promesses. L'église n'a pas besoin de bâtir un nouvel autel ni de se servir des autels des païens.

Maintenons l'adoration de Dieu dans nos églises et dans nos vies car elle est très importante aux yeux de Dieu.

Après qu'Élie ait construit l'autel :

- il prit 12 pierres qui symbolisent l'unité parce que ce peuple était dispersé faute d'adoration. Élie remit l'unité dans le pays.

- il creusa un fossé qui symbolise la séparation du peuple de Dieu de la fausse adoration. La présence de Dieu ne nécessite pas un quelconque contact avec l'impureté.

- il plaça le bois qui est l'artisan du feu. Il n'y a jamais le feu du Saint-Esprit sans passer par la croix. L'œuvre de la croix est le soubassement pour tout enfant de Dieu ; et sans elle, le feu ne passera pas.

- il prit le sacrifice qui est l'image de l'offrande. Tout sacrifice mit sur le bois attire le feu.

- il aspergea de l'eau sur l'autel : le fait d'asperger l'eau sur l'holocauste le purifierait afin qu'Élie libère la prière qui fera descendre le feu.

Puisqu'il devait utiliser le même autel que les prophètes de Baal, il a fallu purifier et consacrer cet autel à Dieu.

Revenons à l'Éternel ; rebâtissons son autel dans nos vies ; maintenons son adoration et prions afin que le monde sache que c'est l'Éternel qui est Dieu !